

BoletinVIPS

Vicerrectoría de Investigación y Proyección Social

Edición N° 37

USCO participó en reunión de Vicerrectores de Investigación en el SUE

La Universidad Surcolombiana tuvo una destacada participación en el Sistema Universitario Estatal-SUE con el fin de presentar proyectos de investigación y solicitar modificación en la asignación de recursos.

INVESTIGACIÓN

Pag. 3 Editorial USCO lanzó cuatro nuevos libros

Pag. 4 Semilleros de investigación participarán en misiones científicas internacionales

Pag. 5 ¿Sabes de la Revista Jurídica Piélagus?

PROYECCIÓN SOCIAL

Pag. 6 USCO presente en la Feria de Emprendimiento de la Mujer

> Consultorio Empresarial y Contable viene realizando iornadas tributarias a presidentes de JAC en el Huila

Pag. 8 Consultorio Empresarial y Contable abre ventanilla de atención en la Alcaldía de Neiva USCO impulsa la

inclusión del Café en las fiestas del Sanpedro en Neiva





SURCOLOMBIANA

VICERRECTORÍA DE INVESTIGACIÓN Y PROYECCIÓN SOCIAL

USCO participó en reunión de Vicerrectores de Investigación y Proyección Social en el SUE

La Universidad Surcolombiana participó en la Sesión de Vicerrectores de Investigación y Proyección Social de las 32 universidades que componen el Sistema Universitario Estatal-SUE.

a sesión tuvo como fin la participación en el análisis de políticas y convocatorias del Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación en conjunto con las estrategias delineadas en el Plan de Desarrollo para la Investigación del Consejo Nacional del Sistema Universitario Estatal (SUE), con el objetivo de establecer acciones específicas para la presentación de proyectos de investigación, tanto por regiones o capítulos como por misiones, aportar en la elaboración de propuestas concretas que fueron presentadas ante el Consejo Nacional de rectores.

Por su parte, Alfonso Manrique Medina, Vicerrector de Investigación y Proyección Social manifestó de manera expresa una solicitud directa ante el Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación, sobre la modificación en la asignación de recursos para las universidades de región, así como la necesidad de las próximas convocatorias de medición de grupos, investigadores y revistas científicas por parte del sistema Publindex.





Editorial USCO lanzó cuatro nuevos libros

La Editorial de la Universidad Surcolombiana realizó el lanzamiento oficial de sus cuatro libros que hace parte de la nueva colección editorial.

Autores de los cuatro libros que fueron lanzados. De izquierda a derecha: Fernando Galindo Perdomo, Elías Francisco Amórtegui Cedeño, Jaime Monje Mahecha, Sonia Amparo Salazar Aristizábal y Milton Marino Gómez Ortíz.



I evento se llevó a cabo en el aula multimedia Antonio Iriarte Cadena de la Universidad Surcolombiana, donde contó con la presencia de autores, comunidad universitaria y público externo.

Estudiantes y docentes asistieron al evento de lanzamiento.

El director de la Editorial y Publicaciones de la Universidad Surcolombiana, Fernando Galindo Perdomo, expresó, "entre el año pasado y este se publicaron 13 libros, de diferentes áreas y autores, como resultado de convocatorias realizadas en vigencias anteriores; Estos libros fueron presentados en la Feria Internacional del Libro de Bogotá FILBO 2024 que se realizó del 17 de abril al 2 de mayo.

4 libros de la nueva colección:

Estas son los cuatro libros del lanzamiento, que se encuentran en la librería de la Editorial Universidad Surcolombiana.

- Responsabilidad disciplinaria en las sociedades de economía mixta en Colombia, análisis legal y de jurisprudencia constitucional, escrito por Milton Marino Gómez Ortíz.
- Las prácticas pedagógicas como proyección social, escrito por la autora Sonia Amparo Salazar Aristizábal.
- La actividad y condición física en la población neivana, de los autores Fernando Galindo Perdomo, Jaime Monje Mahecha y Eisenhower Leal Rincón.
- Enseñanza de las ciencias naturales, educación ambiental y formación docente en Colombia, aportes desde el conocimiento del profesorado, de Editores académicos y coautores Elías Francisco Amórtegui Cedeño y Édgar Orlay Valbuena Ussa.

Semilleros de investigación participarán en misiones científicas internacionales

Trabajos elaborados al interior de los grupos de Semilleros de investigación de la USCO fueron exaltados para participar de misiones científicas durante la vigencia 2024.



omo parte del desarrollo del XXVI Encuentro Nacional y XX Encuentro Internacional de Semilleros de Investigación RedCOLSI-ENISI 2023 que se llevó a cabo en la ciudad de Cartagena del 11 al 14 de octubre del 2023, seis trabajos desarrollados al interior de los Semilleros de Investigación de la Universidad Surcolombiana fueron reconocidos con aval para participar de diversas misiones científicas y tecnológicas durante el 2024.

Los trabajos avalados:

- Caracterización molecular y estandarización de caracteres morfológicos para las especies del género Pristimantis presentes en el municipio de Santa María, Huila. Semillero AGROCON.
- El léxico de la pandemia en la Universidad Surcolombiana. Semillero Pandemia Lingüística
- Parque a florística presente en el sector tarpeya del parque nacional natural nevado del Huila, municipio de Íguira (Huila-Colombia). Semillero MAMAKIWE.
- Diagnóstico e identificación de Streptococcus agalactiae en cultivos de Tilapia (Oreochromis sp) del departamento del Huila, Colombia. Semillero Microbiología Ambiental y Molecular (MAC)

- Motivación de los turistas. Semillero Suni Mayu
- Estudio epidemiológico del virus de la tilapia del lago (tilv) en cultivos de tilapia (Oreochromis sp) del departamento Huila, Colombia: Semillero Estudio de la biodiversidad y conservación

Para el Profesor asesor de investigaciones, Elías Francisco Amórtegui, delegado Institucional ante el Nodo Huila de la REDCOLSI, estos avales representan un avance en la consolidación de la investigación llevada a cabo en los semilleros de investigación de nuestra casa de estudios, por lo que permiten difundir los procesos llevados a cabo en ciencia, tecnología e innovación en distintos campos del conocimiento.

Se espera que, con el apoyo de la Vicerrectoría de Investigación y Proyección Social, estos proyectos puedan participar en el Campamento de Zitácuaro", a desarrollarse en Zitácuaro - México, en el mes de agosto de 2024, igualmente en la Feria denominada: "Expo Esi Amlat 2024", a desarrollarse en Lima - Perú, los días 25 al 29 de noviembre de 2024 y en el Encuentro Circulo de Semilleros de Investigación", a desarrollarse en Lima - Perú, en el mes de septiembre de 2024.

¿Sabes de la Revista Jurídica Piélagus?



a Revista Jurídica Piélagus es una publicación oficial de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas de la Universidad Surcolombiana, con periodicidad anual hasta el año 2015 y semestral a partir del 2016. Es dirigida por el Ph.D y docente Germán Alfonso López Daza y su finalidad es la divulgación y avance del conocimiento en las áreas jurídicas y políticas con alcance regional, nacional e internacional, caracterizándose por la diversidad de enfoques epistemológicos y la libertad de pensamiento, cuyo fin es la difusión de artículos resultados de investigación, de reflexión y revisión con una perspectiva global y pertinencia nacional.

¿A quién está dirigida?: Está dirigida a investigadores, profesores y profesionales de las ciencias jurídicas y políticas, así como aquellos que encuentran interés en las temáticas abordadas por la revista.

La publicación actualmente está incluida en EBSCOhost en la categoría de fuente académica plus y fuente académica premier, REDIB, MIAR, DOAJ, BASE ProQuest, ERIHPLUS, CIRC, Dialnet y VLEX Colombia.

USCO presente en la Feria de Emprendimiento de la Mujer

A través de la Proyección Social, la Universidad Surcolombiana les apuesta a estos espacios de interacción para que sus estudiantes impulsen en el mercado local y regional sus productos y servicios.



n el marco del #DíaInternacionalDeLaMujer, la Universidad Surcolombiana se unió a la Feria de Emprendimiento de la Mujer 2024 en colaboración con la Alcaldía de Neiva, Cámara de Comercio, Expomoda y demás entidades. 7 estudiantes de la USCO brillaron con sus emprendimientos, destacando la importancia de estos espacios para dar a conocer y expandir sus productos en el mercado local

Fueron más de 50 microempresarias y emprendedoras que estuvieron presentes en esta feria que se llevó a cabo en la plazoleta de la Alcaldía de Neiva, donde se ofreció bisutería, gastronomía, repostería, plantas ornamentales, ropa, marroquinería, productos naturales y de belleza, entre otros.

Por su parte, la vicerrectora académica María Fernanda Jaime Osorio hizo el recorrido en representación de la Universidad por los stands para disfrutar de los diferentes emprendimientos y adquirir algunos productos y comentó que "Venimos trabajando de la mano con entidades como la Cámara de Comercio, Sena, la Alcaldía Municipal, entre otras, con el propósito de apoyar y empoderar cada día más a las mujeres emprendedoras, microempresarias a que mejoren la calidad de sus productos y servicios y a que estén a la vanguardia del mercado.



Consultorio Empresarial y Contable viene realizando jornadas tributarias a presidentes de JAC en el Huila

Más de 100 líderes de Juntas de Acción Comunal de los municipios de Tello, La Argentina y Neiva, y los corregimientos del Caguán y Guacirco se han beneficiado del espacio que ofrece la Universidad Surcolombiana a través del Consultorio de forma gratuita.









omprometidos con el desarrollo de las comunidades, el Consultorio Empresarial y Contable ha realizado diferentes jornadas de capacitación en temas fiscales y tributarios, fortaleciendo así las habilidades y conocimientos en este campo tan importante a los presidentes de Juntas de Acción Comunal y sus equipos de dignatarios.

En el municipio de La Argentina y Tello, se llevaron a cabo estas jornadas que contaron con la participación activa de más de 50 líderes de JAC, quienes actualizaron su RUT, y se capacitaron en el manejo de libros de afiliados, actas, tesorería, actas de comisión y convivencia.

El objetivo de estas jornadas consiste en la obtención del Registro Único Comunal (RUC) de cada Junta de Acción, que emite el Ministerio de Interior, y que a su vez permite a los líderes de JAC la gestión de recursos a través de la presentación de proyectos nacionales, en el Banco de Proyectos del ministerio en mención.

En el municipio de Neiva se continuará desarrollando esta dinámica debido a la gran cantidad de juntas existentes, así como se programarán jornadas en otros municipios como Baraya, La Plata y Garzón.

Consultorio Empresarial y Contable abre ventanilla de atención en la Alcaldía de Neiva

En articulación con la Secretaría de Hacienda Municipal de la Alcaldía de Neiva, se realiza la apertura del espacio de atención gratuito, ubicado en las instalaciones de la sede central.

La iniciativa liderada por el Coordinador del Consultorio Empresarial y Contable (CEC), Antonio Germán Castañeda, se pudo consolidar gracias a la necesidad que tenía la Alcaldía de Neiva en brindar apoyo y facilitar todos los trámites dirigidos a los contribuyentes del impuesto de industria y comercio en la ciudad de Neiva.

Este espacio de atención en ventanilla, está ubicado en el primer piso de la sede principal de la Alcaldía, siendo un lugar accesible y amigable donde los ciudadanos podrán recibir ayuda para resolver sus dudas, realizar trámites y recibir orientación en materia de impuestos, contabilidad y temas empresariales.

PARTIR DEL 15 DE ABRIL Y HASTA EL 30 DE MAYO DE 2024

los ciudadanos de Neiva podrán beneficiarse de este servicio en horario de

7:00 A.M. A 12:00 P.M. Y DE 2:00 P.M. A 5:00 P.M. "El Consultorio Empresarial y Contable y la Secretaría de Hacienda Municipal se comprometen a trabajar en conjunto para garantizar un servicio de calidad que contribuya al desarrollo empresarial, la proyección social y al bienestar de la comunidad neivana". Puntualizó el Coordinador, Antonio Germán Castañeda.



USCO impulsa la inclusión del Café en las fiestas del San Pedro en Neiva

La Universidad Surcolombiana establece su alianza con el Comité Regional de la Cadena de Café del departamento del Huila, con el objetivo de promover la inclusión del café, la primera apuesta productiva del departamento, en las celebraciones de las fiestas de San Pedro en Neiva.

El Vicerrector Alfonso Manrique Medina en acercamiento con el Comité de Cafeteros del Huila con la representación de la directora, Edna Yolima Calderón Ome



esde el Comité Regional surgió la iniciativa de incluir al café en las festividades, y la Universidad Surcolombiana se ha sumado activamente al proceso. Como institución educativa, ha colaborado en la estructuración de la propuesta, brindando apoyo a los productores locales en este importante proyecto.

Esta alianza cobra especial relevancia dado el compromiso de la USCO con el sector cafetero a través de CESURCAFÉ, el Centro de Investigación de Café, así como desde la Facultad de Economía y Administración. El Alma Máter se ha comprometido a seguir impulsando avances en tecnología, innovación e investigación en la producción de café, con el objetivo de fortalecer este sector crucial para el Huila.

"La participación activa de la Universidad Surcolombiana se extiende más allá de la propuesta inicial. Observamos de cerca las necesidades del sector para estructurar proyectos, brindar capacitaciones y contribuir de manera significativa al desarrollo de la cadena productiva del café en la región", comentó Lina María Saavedra, profesional de apoyo de la Proyección Social de la USCO.



 Mesa de trabajo con el gerente de la FICCA
(Feria Internacional del Café, Cacao y Agroturismo), OIT (Organización Internacional del Trabajo), y la Cámara de Comercio del Huila

Desde la Vicerrectoría de Investigación y Proyección Social, se ofrece un acompañamiento continuo en los comités pertinentes, asegurando que las acciones estén alineadas con las necesidades y expectativas del sector cafetero. Esta colaboración fortalece el vínculo trilateral entre Universidad, Empresa y Estado, garantizando un apoyo integral a todos los eslabones de la cadena cafetera, desde la producción hasta la exportación.

Pag. 9

NIDIA GUZMÁN DURÁN Rectora

ALFONSO MANRIQUE MEDINA

Vicerrector de Investigación y Proyección Social

ELÍAS FRANCISCO AMÓRTEGUI

Asesor General de Investigaciones

LINA MARÍA FIERRO GONZÁLEZ

Directora Administrativa de Proyección Social y Proyectos Especiales

ANDRÉS FELIPE GONZÁLEZ DIAZ

Coordinador Oficina Asesora de Comunicaciones

MARÍA ALEJANDRA VERA GÓMEZ

Comunicadora Social y Periodista

WILFREDO POLANÍA RODRÍGUEZ

Diseño y Diagramación